

REDACCIÓN

Augusto, 14, 1.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre 4'00
España, trimestre 4'50
Unión postal, un año 36'0
Anuncios y comunicados a precios convencionales. — Pagó anticipado.

FRANQUEO CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

Constantinopla

Las escuadras aliadas sufrieron tres sucesivos desastres cuando por tres veces trataron de entrar en los Dardanelos. Cada vez algún buque francés o inglés ingresó en la categoría de submarino definitivo. El famoso acorazado inglés «Queen Elizabeth» de 28.000 toneladas, que monta doce enormes cañones de 38 centímetros no ha conseguido otra cosa que mandar algunas toneladas de acero sobre las rocas. En efecto, al lado de lo que anuncian los telegramas aliados hay que ver la realidad. Los fuertes turcos que defendían los Dardanelos fechaban del siglo XVIII y los más modernos eran la última palabra de la fortificación en 1860. El alemán Von Sanders que dirige la defensa de los Dardanelos habrá tenido como primer cuidado el hacer caso omiso de tales fortificaciones, sobre las cuales los aliados han podido hacer blancos excelentes, que han justificado aquellos telegramas anunciando la destrucción de los «fuertes turcos», pero que no han tenido otro resultado práctico que desgastar inútilmente los cañones de la escuadra aliada.

La verdadera defensa de los turcos ha sido otra cosa. Desmontaron los tubos lanza-torpedos de sus torpederos viejos e inútiles y los colocaron en las anfractuosidades de la costa. Entre las rocas colocaron, muy distantes unas de otras, piezas de artillería pesada de campaña de 15 centímetros que sacaron de Tchataldja. Sucedió lo que era, fácil de prever. Para entrar en los Dardanelos los buques aliados debían colocarse en un canal de unos 2.000 metros de anchura y como aún en medio estaban a mil metros de la costa ofrecían excelente blanco a los torpedos automáticos y a los obuses turcos. Si se destruía una defensa turca, no representaba otra cosa que la pérdida de un tubo lanza-torpedos o de un cañón de 15 centímetros.

No quedaba otra solución que el desembarco de tropas, que siguiendo las dos riberas, europea y asiática se aproximarán a Constantinopla. Así se ha hecho, concluyendo por donde se debía haber empezado, y después de dos meses de gastar inútilmente en acorazados y otros buques a pique, municiones desgastadas de artillería y otros gastos, una suma que el mismo Times inglés evalúa en mil millones de francos.

Ahora según parece hay desembarcados unos 40.000 ingleses bajo las ordenes de Jan Hamilton, y unos 32.000 franceses bajo las ordenes del general D'Amade. Este que siempre ha demostrado ser encarnizado enemigo de España ha sido relevado éstos días por sus discusiones con los jefes ingleses. El que con tanta exigencia pidió inútilmente y por varias veces el relevo de nuestro ilustre general Silvestre, ha sido reemplazado «por motivos de salud» por el general Gouraud. Este fue el que siendo coronel «conquistó» para Francia todos los territorios del Adrar que por buenos tratados pertenecían a España. Pero misterios (?) de la política, hicieron que ninguna de esas potentes naciones que tan generosamente (?) proclaman que toman la defensa de Bélgica, creyera del caso amparar los derechos de España y tuvimos que conformarnos.

Los rusos atacan el Bósforo por mar y tierra, pero instruidos por la experiencia, lo hacen con calma y sin costosas precipitaciones.

Pongamos las cosas por lo mejor: Llegan a Constantinopla, franceses, ingleses y rusos. Quiénes entrarán primeros colocarán su bandera, y como todos querrán entrar primero, ¿que ocurrirá?

Inglaterra no puede admitir que Constantinopla sea de Rusia y esta vice-versa. De Francia no hablemos, pues se adhiere a ser humilde vasalla de quien la protege contra Alemania, sea Inglaterra, Rusia, Servia, Montenegro, etc. Ella misma no se atreve a alzar la voz en este mundo si no es con algún débil como España, a quien impide ocupar a Tánger, cuando ella misma no puede

hacer desocupar por los alemanes parte de su propio territorio, a pesar de que durante cerca de medio siglo, ha molestado al mundo entero con sus deseos de «revanche». Pues ahora tiene ocasión de llevar a cabo su famosa «revanche».

Las dificultades por la posesión de Constantinopla se resumen pues, a Rusia e Inglaterra. Ya sabemos que Inglaterra es el prestamista de los aliados y el mismo ministro de Hacienda francés ha tenido que ir a Inglaterra para que esta le prestara algunos millones de libras esterlinas, que se le devolverán no sabemos cuando. Así es que Inglaterra tiene una arma terrible: Amenazar a Rusia con no darle dinero. Rusia replicará que sin cuartos no puede luchar. Y entonces? Catástrofe, segura si hay bronca entre los compadres inglés y ruso. Por eso Francia, aterrada ante tal amenaza, hace esfuerzos desesperados para lograr que Rusia, modere sus apetitos y deje de momento Constantinopla a Inglaterra. ¿No le dá ella misma el ejemplo? Mientras que las fuerzas inglesas desembarcadas en los Dardanelos, siguen la ribera europea, es decir hacia Constantinopla, los franceses andan por la costa asiática, o sea hacia el punto desde donde se puede ver mejor Constantinopla.... desde el otro lado del mar.

Bueno, pero Rusia puede obstinarse, y como sabe que si ella se retira de la lucha, Alemania y Austria se lo agradecerán y que la guerra quedaría concluída con el aplastamiento breve y completo del ejército anglo francés, puede presentar así sus pretensiones a Inglaterra: Constantinopla y dinero, y no replicar, sino.... Inglaterra y Francia, que así lo temen, buscan ya para encontrar quien tome la sucesión de Rusia y dan la preferencia a Italia, olvidándose todos los insultos y desprecio que Francia ha dado sin regatear a los italianos que van a Francia a realizar los trabajos duros y penosos que no puede hacer el francés.

Italia tiene un gran político que ha tenido el valor de hablar claro y de ir hasta contra gran parte de la opinión pública: Giolitti. Lo hecho estos días por ese hombre quedará como uno de los más hermosos rasgos en la Historia. Ha hecho oír la voz de la conciencia, de la razón y del derecho a un país que entusiasmaba la palabra halagadora de D'Annunzio. Este, que todo el elemento masón y avanzado lleva en triunfo como si fuera nuevo Homero, vé su nombre pronunciado con respeto y entusiasmo por todos aquellos que aún no habiendo leído dos versos de él, por snobismo quieren darselas de entender en literatura, pues si hubieran leído por ejemplo «San Sebastian» comprenderían que los éxitos de D'Annunzio y su fama, se deben sobre todo a su habilidad para hacer que la Prensa hable siempre de él, desde sus versos hasta del color de sus zapatos; o bien de sus deseos de cesar en la caballería para ingresar en la marina (!) y morir en el Adriático..... cosa que sin embargo le es desde ahora muy fácil de realizar, si así lo desea, sin necesidad de que Italia tenga que intervenir en el actual conflicto. Ese es el hombre a quien Inglaterra y Francia encargan de la misión de lograr que Italia reemplaze a Rusia. Ganará D'Annunzio? Convencerá Giolitti?

Pero Rusia retirada, querrá siempre Constantinopla; quien nos dice que no lo probará por la fuerza contra Inglaterra? Constantinopla es pues, la manzana de discordia que puede provocar un cambio completo en el aspecto de los acontecimientos y difícil es acertar en que sentido. Lo más probable es que Francia e Inglaterra hayan cometido una falta gravísima dirigiéndose a Constantinopla, falta que quizás pagarán con su existencia política.

Lo más acertado que podría hacer Von Sanders, para mejor servir los intereses de su patria, sería dejar el paso libre a los aliados para que entren en Constantinopla y precipitar así los acontecimientos.

SALVADOR CORBELLA ALVAREZ.

Campaña de infundios

Comenzó tan pronto como comenzó la guerra. Está probado que los enemigos de Alemania, impotentes para superarla en el campo de la lucha, y recibiendo sin cesar lecciones de su energía formidable, han acudido innumerables veces al infundio, negando hechos verdaderos, afirmando hechos falsos, y exagerando a diestro y a siniestro. El furor de esa campaña se ha recrudecido ahora con motivo de la actitud vacilante de Italia, que tan a punto viene de impedir la ofensiva alemana, anunciada para esta primavera. Sólo ha podido sentirse esta ofensiva en Rusia, donde, a pesar de las múltiples y graves atenciones de la guerra, descargan alemanes y austriacos golpes terribles. Sin la amenaza de Italia, pudiendo disponer de las fuerzas que ahora es necesario concentrar en la frontera de aquella nación, no hay duda que las armas austro-germanas harían en Occidente una labor parecida a la que se desarrolla en el frente oriental.

Italia, sin guerrear de hecho, está prestando a los aliados un favor inmenso; favor que no se sabe cómo aquéllos le agradecerán, pero que, si está de Dios, que los aliados pierdan, pagarán Alemania y Austria con la venganza más espantosa.

Tal es el empeño en que Italia acaba de salir de su neutralidad, que corren las noticias más estupendas. Ayer se daban proporciones de choque formal entre italianos y austriacos a un leve incidente de la frontera, en que no figuraban sino unos pocos hombres, sin que hubiese efusión de sangre. Lo mismo se dijo días atrás, suponiendo que se había dado una regular batalla. La primera batalla que se den austro-alemanes e italianos no será batalla de poco más o menos, sino una de las más estruendosas y sangrientas que puedan registrarse en el curso de la guerra actual, en que las ha habido y habrá tan descomunales.

¿Y qué nos cuentan ustedes de las manifestaciones en Italia? Añadiendo un cero o dos a la derecha hicieron montar a doscientos mil los manifestantes que en Roma desfilaron pidiendo la intervención.

¿Y lo de Trieste? Ya se verá a qué queda reducido. Grande es el daño que se hace a Alemania con las falsas noticias, pero es mayor el que ella hace a sus enemigos con sus victorias.

Los sucesos de Portugal

LLEGADA DE BUQUES ESPAÑOLES

Lisboa, 17.

Con motivo de la llegada a este puerto de los buques españoles «España» y «Río de la Plata» y un torpedero, se ha publicado una nota oficial que dice que el ministro de España comunicó de antemano la llegada de la división naval. Ello—añade la nota—es natural en momentos de conmoción interna, y la llegada de los buques será anunciada con salvas que demuestren la cortesía con que los buques portugueses reciben a los de la nación amiga, cuya colonia ha tenido en estos momentos las mismas garantías de siempre respecto a sus propiedades. Reina tranquilidad.

ESTADO DE JUAN CHAGAS TRANQUILIDAD

El nombrado jefe del actual gobierno portugués hallase mejor.

Se le ha examinado por medio de la radiografía, no encontrándose proyectil alguno en la cabeza.

La bala penetra por la región frontal, saliendo por el parietal derecho. Se cree que quedará tuerto del ojo derecho e inutilizado del brazo izquierdo.

La capital ha recuperado el aspecto ordinario, normalizándose los servicios públicos.

El comercio ha vuelto a abrir las tiendas.

Noticias de la guerra

NOTAS AUSTRIACAS

Pola, 17.—En la Polonia rusa las tropas austro-húngaro-alemanas persiguen encarnizadamente al enemigo al Sur de la Pilica inferior.

El territorio montañoso comprendido entre Kielce y más allá de Kamiona está libre de enemigos.

Las tropas de los imperios centrales han llegado en su avance desde el Vístula hasta el Norte de Klimontoro.

En los terrenos bañados por el San, cerca de Rudnik y Przemysl, fué expulsada la retaguardia rusa de la orilla Oeste, cayendo muchos prisioneros en nuestro poder.

Los ejércitos avanzados austro-alemanes que salieron ayer de los bosques de los Cárpatos en persecución de las tropas rusas, han derrotado a la retaguardia en las cercanías del alto Magira, cogiendo al enemigo 7 cañones, 11 ametralladoras y más de 1.000 prisioneros.

Nuestras tropas entraron ayer por la mañana en Sambor, siendo recibidas con gran entusiasmo por la población que estaba engalanada.

En la Galitzia Sudeste, los ataques rusos al Norte de Kolomea han sido rechazados, apoderándonos de un punto de apoyo de los rusos.

Desde más allá de Pruth hasta la frontera del imperio reina relativa calma.

Pola, 17.—Los corresponsales de guerra de la prensa comunican que la importancia de los éxitos obtenidos en el frente de la Galitzia occidental por las tropas austro-alemanas cada día está más marcada; que el total del frente ruso está de tal modo quebrantado, que ningún comandante de sus ejércitos es capaz de organizar una línea de defensa en sus posiciones, ni puede atravesar el río San por el lado Oeste.

El frente de batalla de las tropas austro-alemanas se adelanta también hacia las llanuras del Dniester; en este punto el intento de una ofensiva rusa contra las líneas del Pruth, que no ha tenido carácter estratégico de importancia, igual que el intento de abrirse paso con grandes contingentes en el Norte de Kolomea, fueron rechazados.

Las posiciones al Norte de Czernowitz continúan todavía firmemente en poder de las tropas austro-alemanas.

LA SITUACION EN ITALIA

Roma.—Los periódicos están unánimes en reconocer la necesidad de una unión en vista de los graves acuerdos que van a adoptarse.

El Rey recibió tres veces al jefe del Estado Mayor general.

Mientras se celebraba la última entrevista, a la que asistían Sandrara y Sonnino, llegó una manifestación ante el Quirinal desplegando una bandera que provocó el entusiasmo de la multitud.

El Consejo de ministros reunido esta mañana, preparó las declaraciones que se harán en la Cámara el próximo jueves.

LA CONSABIDA REBAJA

La agencia Stefani publica la rectificación siguiente, referente al incidente ocurrido en la frontera austro-italiana el 14 del actual:

A las siete de la mañana, el oficial de alpinos que mandaba un puesto de la frontera, sorprendió a una patrulla austriaca compuesta de cuatro soldados, dos de ellos armados, en territorio italiano. Los soldados subían el monte Mittagkopf, situado en el departamento de Dagna.

Los soldados de la patrulla austriaca al ver que habían sido descubiertos pasaron seguidamente la frontera a excepción de uno perteneciente al landwehr, al 27.º regimiento de infantería, de guarnición en Ugowitz, llamado Eustaquio Cemberger. Este, al ser sorprendido se hallaba todavía en territorio italiano, fué conducido al puesto de Chiausaforte.

Al día siguiente, 15 de mayo, Cemberger fué conducido a presencia del comandante del puesto de Chiausaforte para ser interrogado.

LO QUE SE CUENTA

Génova.—Desde Trieste comunican a La Tribuna que estalló allí un movimiento sedicioso. La muchedumbre, compuesta en su mayor parte de mujeres, se situó en la plaza principal dando muerte al emperador. Después quemaron una bandera negro-amari-lla con la efigie de Francisco José.

Los gendarmes y la tropa cargaron contra los manifestantes, matando e hiriendo a gran número de ellos. El número de heridos excede de 300 y se desconoce el número de muertos.

NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 17.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue:

«En Bélgica el enemigo, amenazado de ser envuelto por completo a consecuencia de nuestros ataques favorables de días anteriores, han evacuado en la noche última la posición que ocupaban todavía al Oeste del canal del Iser.»

Además hemos mantenido todo lo conquistado al Este y Norte de la orilla del canal de La Bassée.

Las tropas británicas fortísimamente atacadas en la noche del domingo al lunes, han continuado combatiendo victoriosamente durante el lunes, apoderándose de muchas trincheras alemanas e infligiendo al enemigo pérdidas muy considerables.

Un grupo de 700 alemanes cogido entre el fuego de las ametralladoras inglesas y el de su propia artillería ha sido exterminado por completo.

Bajo un fuego cruzado nuestros aliados han hecho un millar de prisioneros y se han apoderado de ametralladoras.

Al Norte de Arras ha habido densa niebla durante todo el día impidiendo a unos y otros toda acción de importancia.

La lucha continúa muy viva al Sur de las pendientes de Lorette. En particular, hemos rechazado todos los contra-ataques alemanes en la población.

En el bosque cercano a Berry-aubac el enemigo atacó nuestras trincheras, pero fué contenido en seguida.

El número de prisioneros ilesos hecho por nosotros al enemigo en el episodio de Ville-sur-Tourbe es de 350 más 50 heridos.

Hoy al amanecer hemos iniciado un ataque en el bosque de Ailly, apoderándonos de muchas obras alemanas tres ametralladoras y haciendo 250 prisioneros, entre los cuales había muchos oficiales.

En los lindes del bosque de Le Pretre dos batallones alemanes han intentado salir de sus trincheras, pero nuestro fuego se lo impidió en absoluto.»

BOMBAS SOBRE CALAIS

Calais, 17.—Un zeppelin que procedía del mar voló la pasada noche por encima de Calais, arrojando bombas sobre diversos barrios de la ciudad y después se alejó de nuevo en dirección al mar.

Las bombas mataron a dos niños e hirieron a una mujer. Los daños materiales son pocos.

LOS FRANCESES EN AFRICA

París, 17.—En el Africa occidental una columna francesa se apoderó el día 11 del actual, del puesto de Fooka, en el Camerón francés. Las pérdidas de los franceses son insignificantes y considerables las del enemigo.

SUBMARINOS EN EL MEDITERRANEO?

Refiere La Tribuna de esta noche que, personas desembarcadas en Alicante, dicen que un barco mercante inglés dedicado a transporte de guerra atacó frente a Malta a un submarino, ignorándose si alemán o austriaco.

El transporte recogió a la tripulación del sumergible, llevándola a Gibraltar.

Este submarino debió ser el mismo que en días anteriores fué dividido dos veces por los buques de guerra ingleses, según unos en aguas de Ali-

cante y según otros en alta mar, en el Mediterráneo.

Dicen también los viajeros que los buques de guerra ingleses detuvieron y condujeron a Gibraltar a dos buques mercantes neutrales, sospechosos de haber facilitado al submarino combustible.

De tales referencias se carece de noticias oficiales, pero pueden relacionarse con otras que dicen han sido llevados a Gibraltar un buque noruego y otro español, y con la entrada en Algeciras de dos navíos mercantes, uno con averías, que conducen a los tripulantes de otro barco.

RUPTURA ENTRE ITALIA

Y AUSTRIA?

París.—Un telegrama de Roma dice que el gabinete Salandra después de un largo Consejo al que concurrieron todos los ministros, acordó enviar esta misma tarde una nota al Gobierno austriaco declarando que en vista de no haber aceptado Austria las peticiones formuladas por Italia, quedan rotas las relaciones diplomáticas entre ambos países.

Créese que mañana se declarará la guerra entre Austria e Italia.

EL «TRANSYLVANIA»

Londres.—Comunica la Compañía Cunard Line que el vapor «Transylvania» ha llegado esta mañana a Greenock.

MOVILIZACION SUIZA

Ginebra.—Dícese que el ministerio de la Guerra ha ordenado la movilización en masa de todos los hombres de 15 a 50 años, cuya incorporación a filas debe terminar el día 22 del actual, pero noticias posteriores, desmienten esta orden de movilización, diciendo que el Consejo federal se ha limitado únicamente a reemplazar algunas tropas.

De Africa

Detalles de unas operaciones

Melilla, 16.

Amplio detalles de la importante operación del paso del Kert. Al amanecer, fuerzas de la policía indígena y escuadrones de voluntarios de Alcántara pasaron el Kert, ocupando cinco posiciones del macizo montañoso de Tixermen, que no es la meseta como muchos suponen.

Después lo cruzaron tres columnas de tropa que cantaban himnos.

Los regimientos se replegaron rápidamente, ocupando las mismas posiciones y entonces avanzaron las fuerzas indígenas.

El general Jordana, que había pernoctado en Ishajen, dirigió el movimiento.

Media hora después de ocupadas las posiciones, comunicó telefónicamente con él.

Entonces subió con el Estado Mayor a Tixermen.

De nueve a once de la mañana las fuerzas que ocupaban el ala derecha sostuvieron un tiroteo con los rebeldes que habían acudido del inmediato zoco del domingo. Las fuerzas indígenas les salieron al encuentro, llegando a luchar cuerpo a cuerpo.

En esos tiroteos sufrimos algunas bajas de soldados, pero no hay oficiales ni clases heridos o muertos.

Al mediodía, cesó el fuego. A las tres de esta tarde estaban fortificadas las posiciones y abastecidas, pues los convoyes de víveres, municiones y agua estuvieron muy bien preparados.

A las cuatro de la tarde comenzó el repliegue de las fuerzas que debían regresar al punto de partida. Sólo tuvieron fuego a la derecha y aún poco nutrido, sin bajas.

A las siete de la tarde terminaba el movimiento y regresaba el general Jordana.

La operación es análoga a la que se realizó el 7 de octubre de 1911.

El río Kert deja de ser fronterizo. La posición más avanzada dista de él diez kilómetros y deja a su flanco al Norte el monte Mauro, que es una posición a caballo sobre el valle del Kert en su curso medio y el río Baas.

Domina por occidente la inmensa llanura de M'Talza y la oposición de Fratnafa, donde se desarrolló la trágica escena de la noche de dicho día.

Calculábase que el macizo de Tixermen tiene 70 kilómetros cuadrados.

El espíritu de las tropas es elevadísimo.

Los indígenas han dado muestras de amor a España.

Una comisión de cabileños de la zona ocupada presentó al general Jordana, dándole la bienvenida.

La acción política ha jugado un importante papel para evitar que se repita lo ocurrido la primera vez que se pasó el Kert.

La leyenda de este río queda destruida.

Al regresar las tropas exteriorizan gran entusiasmo.

Elógiase el acierto de la operación que se había preparado hasta en sus menores detalles.

Los ingenieros facilitaron el camino, pasando automóviles a la orilla izquierda del Kert.

Una lección

Dice *El Debate*:

«La revista *España 1915*, redactada por los sedicentes intelectuales anticatólicos y cuyas conexiones con el reformismo (que pronto juntamente con Romanones será Poder) nadie ignora, publica en su número de ayer un largo suelto, con ocasión de la traslación del Santísimo Sacramento del templo de Santa Bárbara, después del incendio de las Salesas, contra las procesiones, contra el Santo Viático, contra los entierros católicos.

He aquí el último párrafo: «Concejales, socialistas, republicanos, verdaderamente liberales: afrontad el clericalismo en nombre de la estética. Necesitamos una ciudad donde no haya más que movimiento de vida, de optimismo; de vida actual y no ultraterrena. Defendémosla las calles de esos desfiles carnavalescos de la muerte y de sus industriales.»

Esto es proibir el culto católico público; esto es un paso más. Canalejas permitió el uso de signos exteriores de cultos heterodoxos. Ahora toca... prohibir los del culto ortodoxo... Para ello... se llama a los socialistas, a los republicanos, a los liberales. ¡La unión de los que coinciden en pro del punto concreto! ¿Debemos unirnos los que coincidimos en contra del punto concreto?

El sentido común y el instinto de conservación dirán...»

NOTICIAS

locales y provinciales

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Día 18

Barómetro a O.° y al nivel del mar, mañana, 756.15 milims.—Id. tarde 757.52.—Temperatura normal, mañana, 17.00.—Id. tarde, 21.50.—Id. máxima al sol, 24.70.—Id. id. a la sombra 22.10.—Id. mínima reflector, 11.40.—Id. id. a la sombra, 14.00.—Oscilación, 4.50.—Dirección del viento, O.—Id. tarde, O.—Velocidad en 24 horas, 479.30 km.—Estado del cielo mañana, casi desp.—Idem tarde casi desp.—Nubes cantidad, mañana, 0.30.—Id. tarde, 0.30.—clase: mañana, K.—Idem tarde K.—Humedad relativa, mañana, 61.—Id. tarde, 46.—Evaporación, 6.00.—Lluvia en 24 horas, 1.40.

LA MARCHA DE LOS

PEREGRINOS

Mucho antes de la hora señalada para la salida del tren, los andenes de la estación del Norte presentaban ayer animado aspecto.

Formando grupos, se veía a numerosos peregrinos de la mayor parte de pueblos de esta diócesis y de la de Tortosa, que al efecto habían llegado el día antes.

Los piadosos excursionistas ocupaban todo el andén, habiendo acudido también numerosas personas, deudos y amigos, con objeto de despedirlos. Entre todos reinaba la más franca y cordial alegría.

Los dignos individuos de la Junta dieron las debidas disposiciones para el mejor orden de la expedición, efectuándose todas las operaciones con la más estricta puntualidad.

Los peregrinos llevaban el distintivo propio del caso y algunos de ellos, una vez en los coches, entonaban cánticos piadosos.

La llegada del Excmo. señor Arzobispo fué saludada con vítores y aplausos. Acompañaban al Rdm. Prelado, entre otros, el Gobernador Eclesiástico y Arcediano de la Catedral, Dr. Sentís; el Vicario General, doctor Serra, y el Director del Seminario, D. José Lacambra, que fueron a despedirle. El Secretario de Cámara, doctor Virgili, el Chantre Dr. Costa y el Vicesecretario Dr. Zaragoza, le acompañan en la Peregrinación.

A la hora del itinerario partió el tren, saludado cariñosamente por todos los presentes.

Por lo visto el tiempo ha dado un salto atrás, pues después de varios días de temperatura primaveral, el de ayer fué ventoso y muy despacible, sintiéndose fresco durante las primeras horas de la mañana y de la noche. El cielo estuvo encapotado a ratos.

Ayer fondearon en nuestro puerto los vapores «Pelayo» y «Tula» y salió el vapor «Colón».

Según disponía la orden de la plaza, ayer efectuaron las fuerzas de Almansa y Luchana el anunciado paseo militar, yendo a reunirse al Mas de Morató, en donde los soldados últimamente incorporados a filas, prestaron juramento de fidelidad a la bandera.

Las tropas regresaron a sus cuarteles a las seis de la tarde.

Algunas personas devotas de la Santísima Virgen, junto con las Camareras de Jesús Sacramentado, con el fin de unirse a la peregrinación al Pilar, mañana jueves, a las ocho, harán celebrar una misa en el altar consagrado a la excelsa patrona de Zaragoza en la iglesia de Religiosas de la Enseñanza.

Se invita a cuantas personas quieran unirse espiritualmente con los peregrinos y con el fin de rogar por la tan suspirada paz, a que asistan a dicha misa, en la que se distribuirá la sagrada comunión a los que lo deseen.

Durante la ausencia del señor Arzobispo queda encargado del gobierno de la diócesis el canónigo Arcediano D. Cayetano Sentís.

El señor gobernador ha convocado a la Comisión provincial para el día 20 del corriente.

Por esta Sección Agronómica se viene practicando la tramitación de los expedientes de cotos arrozales promovidos en Tortosa. Se han tomado disposiciones para evitar los abusos que se cometen en el pueblo de Montrouig, con cultivos abusivos de arroz. Ha sido visitado el término de Perelló en donde ha aparecido una plaga que causa daños de consideración a los olivos.

También continúan verificándose análisis en gran escala de vinos, debido a las dificultades creadas por la guerra europea.

El alcalde de Salamó comunica al Rectorado que la escuela de dicho pueblo se halla cerrada por enfermedad del maestro, con el consiguiente perjuicio para la enseñanza. En vista de ello, se ha oficiado a la Inspección de Tarragona a fin de que se compruebe este extremo, para poder nombrar sustituto.

En los exámenes celebrados en la Audiencia territorial para el cargo de secretario de juzgado municipal, han obtenido título oficial, don Ricardo Oller Mallol, natural de Valls; y don Francisco J. Domingo Xanxo, natural de Riudoms.

La comisión de este Ayuntamiento que ha de trasladarse a la Corte para gestionar algunas mejoras para la ciudad, ha acordado demorar el viaje unos días a fin de reunir los antecedentes de cuantos asuntos han de ser objeto de sus peticiones en los ministerios.

Durante la última semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 256.507 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 214.063 pesetas, habiendo abierto 148 libretas nuevas.

El senador por esta provincia, don José Elías de Molins, que se encuentra en Madrid, habiendo asistido a la sesión celebrada por el pleno del Consejo Superior de Fomento, presentó varias mociones referentes a la crisis vinícola, a la necesidad de poner coto a la escandalosa exportación al extranjero de ganado de tiro y a la enseñanza agrícola de las escuelas de primera enseñanza, abogando por la necesidad de fomentar los conocimientos agrarios prácticos en la mujer, respecto a la pequeña industria agrícola, a fin de evitar la deserción de los campos.

Conferenciará el Sr. Elías de Molins con el presidente del Consejo de ministros y los ministros de Fomento y Hacienda para gestionar las medidas convenientes para remediar la crisis agrícola.

Por el vizconde de Eza ha sido convocado el Sr. Elías de Molins, a fin de tratar asuntos que afectan a las Cámaras agrícolas oficiales.

Empléanse las mejores aguas minerales alcalinas *Vichy-Hôpital* (estómago), *Vichy-Célestins* (riñones), *Vichy-Grande-Grille* (hígado). Son insustituibles.

El domingo tuvo lugar en Tortosa ante la Junta municipal del Censo electoral, la proclamación de candidatos para cubrir las nueve vacantes de concejales que existen en aquel Ayuntamiento.

Por no haberse presentado más candidatos que los republicanos, fueron proclamados concejales por el artículo 29 de la ley electoral, en el distrito primero, D. José Gaya Ventura; en el segundo, don Alejandro Sanz Martorell, D. Federico Valls Subirats y D. Ramón Andreu Ramón, y en el cuarto, D. Joaquín Bedós Roig.

Por el distrito quinto, además de los cuatro candidatos republicanos, presentó su candidatura el Sr. Cubells, por cuyo motivo no pudieron aquéllos ser proclamados concejales por el referido artículo y deberá el próximo domingo tener lugar la elección.

La recaudación líquida obtenida por la Delegación de Hacienda de la provincia, durante la primera quincena del corriente mes asciende a 624,545 pesetas, de las cuales corresponden a Aduanas 288,224.

El mercado semanal, verificado el lunes en Reus se vió regularmente concurrido, habiéndose realizado buen número de transacciones.

El pasado domingo estuvieron en Reus, en viaje de instrucción, los oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra, en número de unos sesenta, con sus profesores el teniente coronel D. José Herreros de Ridder y el mayor de Intendencia don Eusebio Pascual Bauzá, acompañados del jefe del detall del Parque de Tarragona D. Pablo Haro, del oficial primero D. Vicente García Jiménez y del auxiliar de Intendencia don Juan Pérez de Castro.

El rector ha firmado el título de 1.000 pesetas de D.ª Mariana Solá Muria, de Figuerola.

Se ha recibido en la Secretaría del Cabildo metropolitano, para ser fijado en el sitio de costumbre, un edicto sacando a oposición la canongía Magistral de la Catedral de Vich.

Días atrás giró, por delegación especial una visita de inspección al Archivo de Hacienda de esta ciudad, Biblioteca provincial y Museo Arqueológico, el Director de la Biblioteca provincial de Barcelona, a quien fueron a recibir y acompañaron, los funcionarios oficiales del ramo don Félix Durán, D. Amós Balmonte y D. Angel del Arco.

A las tres y media de hoy saldrá la fuerza de Almansa organizada en una compañía con banda, para efectuar un ejercicio de combate en la Budallera.

Por el Rectorado se ha comunicado al alcalde de Lloá que no se ha presentado aspirante alguno a la plaza de suplente, vacante en dicho pueblo.

El «Orfeo Tarragoní» ha entrado en un período de gran actividad, pues tiene el propósito decidido de organizar una serie de actos y conciertos de resonancia.

La Junta directiva, que desde hace unos días se reúne como en sesión permanente, obediendo a determinadas indicaciones que se le han hecho, con el fin de asegurar el éxito en sus propósitos, ha acordado hacer un llamamiento a todos aquellos que llevados de su afecto a la simpática institución cultural, reunan condiciones para reforzar el «Orfeo», y a este fin se admitirán las correspondientes propuestas para nuevos socios orfeonistas, hasta el día último del corriente mes, en cuya fecha quedará la lista cerrada definitivamente.

Ha sido nombrado maestro interino de Prades D. Salvador Balcells Mariner.

En las cercanías de Tivenys un hombre de 56 años que padecía ataques de enagenación mental, en un momento de vesania se ahorcó de un árbol cuando se dirigía a Tortosa en una caballería.

—Nadie ignora que la CASA MALE es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

Cada día van apreciándose más y más los enormes perjuicios causados por la reciente avenida del Ebro. Sobre todo en Bitem y en la Cava, apena el alma ver los sembrados muertos y los trigales por el suelo, medio podridos.

—Bébase el agua hervida añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

Se ha recibido un telegrama del ministro de Estado, en que dice que las mercancías que hayan salido de Alemania antes del 16 de marzo y las que también con anterioridad a dicha fecha sean de propiedad española aunque hayan salido de Alemania con posterioridad podrán circular con sólo que las facturas sean visadas por el cónsul de España en Génova; como las mercancías que estén en ignorado paradero o hayan sido devueltas a Alemania o remitidas a poblaciones italianas distintas de Génova se encuentran comprendidas en uno de los dos expresados grupos de mercancías, es evidente que les alcanzan las facilidades obtenidas.

—CURACION DE LA TOS con las acreditadas PASTILLAS J. MIRO, expectorantes, calmantes. Premiadas con medalla de oro en la exposición del Primer Congreso Español de Pediatría.

Venta en farmacias y droguerías. Depósito en la droguería de J. A. Sans.

En Francia luchan los viticultores con muchas dificultades para ejecutar los trabajos y labores en las tierras, y sobre todo para dar los tratamientos anticriptogámicos.

En la poda se ha comprobado la existencia de muchos sarmientos mortecinos, lo que es atribuido a la falta de cuidados culturales, por obligado abandono, que han de ejecutar los hombres muy viejos o los jóvenes de poca edad. También las mujeres han debido prestar su concurso.

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de Teléfonos, Tranvías, Amortizable 5 por 100, etc.

Dicen de Ametlla que todas las cosechas de aquel término ofrecen un aspecto inmejorable, debido a las últimas lluvias.

—EL SALTERIO EN VERSO. Hermosa traducción del Oficio divino, por don Vicente A. Simarro. Obra única en castellano. Se vende en esta Redacción.

Leemos en *El Economista*, de Madrid:

«Han cesado en gran parte los pedidos que para el ejército aliado se han venido haciendo a la industria catalana. Alguno de los comisionados franceses que más demandaba parece que está sujeto a procedimientos en París.

El ejército francés se dice que está ya haciendo pedidos de vestimenta para el invierno, lo que acusa el convencimiento de que la guerra va a durar, pero parece que ya todos o la mayoría de los pedidos se hacen a los Estados Unidos.

Sin duda como éstos están siendo los grandes abastecedores de cartuchos y de pertrechos militares y abren créditos fuertes, esta corriente mercantil facilita y atrae el negocio de los vestuarios, para los que allí, en América, hay el algodón y otras primeras materias. Por eso nos dicen que van disminuyendo los encargos a Cataluña y atribuyen a esto el alza referente que se nota en los cambios.

Damos esto sólo como un rumor verosímil sobre hechos que, como no pasan en público, son de difícil comprobación.»

—Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

INFORMACION MILITAR

El día 22 del corriente deberá verificarse la segunda revista anual reglamentaria de cárceles, y con tal motivo, los jueces instructores de procedimientos en que figuren procesados, remitirán antes del día 21 a este Gobierno militar relaciones nominales de éstos, expresando en ellos si desean presentarse o no en el acto de la revista y los locales en que se hallan sufriendo la prisión.

Servicio para el día 19 de mayo Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: Teniente coronel de Almansa D. Luis Fernández Ampon.

Vigilancia, Hospital y provisiones: 3.º capitán de Luchana.

Parada y vigilancia: Almansa.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ss. Venancio m. r., Alejandra y Claudia mrs.
SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Pedro Celestino p., Ibón pbro., Ciriaca y cps. vgs. y mrs.
APOSTOLADO DE LA ORACION
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
 Intención general para mayo
 La devoción al Corazón Inmaculado de María
Oración cotidiana para este mes
 ¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
 Os las ofrezco, en especial, para que el Corazón de Jesús nos inspire devoción al Corazón de María.

Resolución apostólica
 Invocar muchas veces al Corazón de María

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Empiezan en la iglesia de San Juan siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.
San Juan.—Empiezan las Cuarenta Horas. A las ocho Exposición, y reserva a las once. Por la tarde, a las cuatro y cuarto, Exposición, a las seis y media Rosario, mes de María, Novena del Espíritu Santo, Trisagio cantado y reserva a las ocho.

MES DE MARIA
 Se celebra en las iglesias y horas siguientes:
 Por la mañana durante la misa.
 A las cinco y cuarto, en el Sagrado Corazón.
 A las seis, en San Francisco, Trinidad, San Juan, capilla del Santísimo de la Catedral y Hermandades Carmelitas Terciarias Descalzas.
 A las seis y cuarto, en el Hospital.
 A las seis y media en San Pedro.
 A las siete, en la capilla de Nuestra Señora del Claustro, en el Carmen y en San Miguel.
 A las ocho, en la Trinidad y San Francisco.
 A las doce, en la capilla del Rosario de la Catedral.
 Por la tarde:
 A las cuatro y media, en Jesús-María. (Los días festivos a las seis y cuarto).
 A las cinco, en la Beneficencia, Huérfanas y San Pedro.
 A las cinco y media en San Francisco.
 A las seis, en la Trinidad.
 A las seis y media, en el Sagrado Corazón (los jueves y domingos habrá sermón) y en San Miguel (los días festivos tendrá lugar a las seis y con sermón).
 A las siete, en la capilla del Rosario de la Catedral, en San Juan (los festivos a las seis después del Rosario) y en el Carmen.

Resolución apostólica
 Invocar muchas veces al Corazón de María

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Empiezan en la iglesia de San Juan siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

San Juan.—Empiezan las Cuarenta Horas. A las ocho Exposición, y reserva a las once. Por la tarde, a las cuatro y cuarto, Exposición, a las seis y media Rosario, mes de María, Novena del Espíritu Santo, Trisagio cantado y reserva a las ocho.

MES DE MARIA
 Se celebra en las iglesias y horas siguientes:

Por la mañana durante la misa.
 A las cinco y cuarto, en el Sagrado Corazón.
 A las seis, en San Francisco, Trinidad, San Juan, capilla del Santísimo de la Catedral y Hermandades Carmelitas Terciarias Descalzas.
 A las seis y cuarto, en el Hospital.
 A las seis y media en San Pedro.
 A las siete, en la capilla de Nuestra Señora del Claustro, en el Carmen y en San Miguel.
 A las ocho, en la Trinidad y San Francisco.
 A las doce, en la capilla del Rosario de la Catedral.
 Por la tarde:
 A las cuatro y media, en Jesús-María. (Los días festivos a las seis y cuarto).
 A las cinco, en la Beneficencia, Huérfanas y San Pedro.
 A las cinco y media en San Francisco.
 A las seis, en la Trinidad.
 A las seis y media, en el Sagrado Corazón (los jueves y domingos habrá sermón) y en San Miguel (los días festivos tendrá lugar a las seis y con sermón).
 A las siete, en la capilla del Rosario de la Catedral, en San Juan (los festivos a las seis después del Rosario) y en el Carmen.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 18.
Delegación de Hacienda.—Da cuenta de la toma de posesión de un mazo del archivo de dicha Delegación.
Recaudación de Contribuciones.—La de esta ciudad dicta una providencia por débitos de derechos reales. La de Montblanch publica tres cédulas de citación.
Alcaldías.—La de Poble de Mafumet avisa a los contribuyentes que hayan sufrido alteración en su riqueza para que lo notifiquen a los efectos de amillaramiento.
Providencias judiciales.

MOVIMIENTO DE POBLACION
Nacidos.—Juan Montañés Antolí.
Matrimonios.—Ninguno.
Fallecidos.—María Gabaldá Batista San Pedro, 19, (38 años).

CIERRE DE BOLSAS

Cambios del día 17

BOLSA DE MADRID

| | |
|--------------------------|--------|
| Interior contado | 72'35 |
| Idem fin mes | 72'20 |
| Idem fin próximo | 00'00 |
| Amortizable 5 por 100 | 93'05 |
| Idem 4 por 100 | 00'00 |
| Acciones Banco de España | 450'50 |
| Tabacaleras | 263'00 |
| Exterior | 00'00 |
| Francos | 97'00 |
| Libras | 24'87 |

Banco de Valls.—Tarragona
 Cotización del 19 de mayo

| Efectos públicos | Dinero | Papel |
|--|--------|-------|
| Deuda interior al 4 % fin de mes | 00'00 | 00'00 |
| Id. id. al 4 % al contado diferentes series | 00'00 | 78'40 |
| Deuda amortizable al 5 % fin mes | 00'00 | 00'00 |
| Id. id. al 5 % al contado en diferentes series | 00'00 | 93'40 |
| Id. id. al 4 % al contado en diferentes series | 00'00 | 88'50 |

Obligaciones

| | | |
|---------------------------------------|-------|--------|
| Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5 % | 00'00 | 495'75 |
| Obras del Puerto de Tarragona 5 % | 00'00 | 498'25 |

Acciones

| | | |
|--|-------|--------|
| Ferrocarril Norte de España | 00'00 | 360'00 |
| Banco de Valls | 00'00 | 26'00 |
| Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes | 00'00 | 236'50 |

Cambios sobre el extranjero

| | | |
|-----------------------|--------|--------|
| Londres 90 días dif. | 00'00 | 24'33 |
| Id. cheque | 24'73 | 24'93 |
| Paris 90 días dif. | 00'00 | 00'00 |
| Id. cheque | 96'50 | 97'25 |
| Hamburgo 90 días dif. | 00'00 | 00'00 |
| Id. cheque | 104'50 | 108'00 |

TELEGRAMAS

Madrid, 18.

Previsiones

El señor Dato estuvo anoche en Palacio conferenciando con el Rey. Se asegura que dentro del mayor secreto han sido enviadas tropas a la frontera.

El gabinete de Lisboa

Noticias de Lisboa dicen que han dimitido algunos ministros, constituyéndose el gobierno de esta manera: Presidente interino y Guerra, Castro; Interior, Falcao; Instrucción pública, Costa; Justicia, Magalhaes Lima; Marina, Monteiro; Fomento, Teixeira; Negocios extranjeros, Queirós; Hacienda, Barros, y Colonias, Pereira.

Conferencia en Lisboa

Anoche conferenciaron extensamente el ministro de Inglaterra en Lisboa y los señores Machado, Costa y el jefe del gobierno.

Protección de la embajada española y otras noticias

Aunque no se temía ocurriera nada, del acorazado «España» desembarcaron ayer 60 marineros, que se han encargado de custodiar la embajada española en Lisboa.

El ex-presidente Pimenta Castro continúa preso en el «Vasco de Gama». Dicho señor y los restantes ministros serán juzgados con arreglo a la ley de responsabilidad ministerial.

Han decidido retirarse de la política los señores Machado, Dos Santos y Almeida.

En todo el Norte de Portugal reina tranquilidad.

No han repercutido en Oporto los sucesos.

El señor Elias de Molins

El Sr. Elías de Molins visitó al jefe del Gobierno y le entregó unas conclusiones acerca de las medidas urgentes que deberían tomarse para remediar la crisis vinícola.

El señor Dato le ha citado para el jueves, a fin de conferenciar con él extensamente acerca de la crisis agrícola.

Los sucesos de Benagalbón

Ya está firmada la sentencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina en el proceso por los sucesos de Benagalbón.

Se condena a la pena de muerte a Roldán González, a Dolores Gómez y a su hijo; a nueve años de presidio a Francisco Pérez Segura; a cinco años a Antonio Anayas, José Garrido, y Rafael Pérez; y a un año a Victoriano Palma, Manuel Rodríguez y Antonio Díaz.

La sentencia ha pasado al Consejo de ministros.

Los buques españoles en Lisboa

En el ministerio de Marina han dicho que es completamente inexacto que hayan desembarcado en Lisboa marineros del acorazado «España». Únicamente lo hizo anoche el comandante del buque que fué a la legación de España a visitar al marqués de Villasinda.

Hoy desembarcó el mayordomo del acorazado, vestido de paisano, para comprar víveres.

Esta mañana llegó a Lisboa el torpedero número 3. El torpedero número 5, está en Huelva proveyéndose de carbón, llegará esta noche a Lisboa.

En pro de un indulto

El señor Bergamín y una numerosa comisión de Málaga además de visitar al jefe del Gobierno se ha entrevistado con los ministros de la Gobernación, de Hacienda, de Fomento y de Instrucción pública, suplicándoles que estudien con cariño y piedad el expediente para el indulto de los reos de Benagalbón.

Todos los ministros manifestaron el deseo de encontrar un resquicio que permita al Gobierno aconsejar al Rey que ejerza la prerrogativa del indulto.

Telegrama cifrado

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama cifrado, que se supone sea del comandante del acorazado «España» dando noticias de Lisboa.

El jefe del Gobierno

El señor Dato nos ha dicho: El general Gómez Jordana telegrafía que la noche anterior transcurrió sin novedad en la posición de Tikermin, habiéndose realizado por la mañana una extensa descubierta, también sin novedad.

El comandante del acorazado «España» me telegrafía que visitó anoche a las autoridades de Lisboa y que no ocurre novedad en nuestros buques de guerra surtos en aquel puerto.

Preguntado el señor Dato acerca de si los marineros que custodian la Legación de España en Lisboa habían desembarcado de nuestros buques contestó que no había desembarcado ninguno.

Respecto a Portugal está oficialmente confirmado todo lo que ha publicado la prensa acerca de la agresión a Chagas. El estado del herido no ofrece hoy peligro de muerte.

De Italia nada nuevo sabe el Gobierno.

Un periodista: Las impresiones son de que dentro de 24 horas habrá reducciones trascendentales.

El Sr. Dato: Pasado mañana se abren efectivamente las Cámaras italianas y en ellas hará Salandra un discurso que es esperado con gran expectación. Veremos lo que ocurre.

Rumor grave

Circulan en Madrid insistentes rumores de haber sido agredido en Lisboa uno de nuestros buques de guerra anclados en el Tajo.

Acogemos el rumor con toda clase de reservas, pues hasta ahora no hay noticia alguna que lo confirme y de ser cierto entrañaría la extraordinaria gravedad que es de suponer.

Algunos creen que el rumor puede estar relacionado con el telegrama oficial que se ha recibido en el ministerio de Marina según hemos dicho antes.

DE PROVINCIAS

Pidiendo trabajo.—Un asesinato

Huelva.
 Comunican de Río Tinto que ha sido asesinado el encargado de talleres mister Lidon. Ayer varios grupos de obreros se situaron frente a las oficinas de la Compañía pidiendo a gritos trabajo. Los jefes les contestaron que esperasen a que lo hubiera, pero los grupos continuaron en su actitud y tuvo que acudir la guardia civil, disolviéndolos. Entonces fué cuando M. Lidon que salía fué acometido por los grupos, recibiendo siete puñaladas. Deja esposa e hijos.

Multa a un patrón

Valencia.
 Ha sido impuesta una multa de 125 pesetas al patrón de la barca de pesca «San Juan» por tener a bordo un hombre que no figura en el rol. Esta fué la embarcación que según se dijo hace unos días marchó llevando alemanes.

Según ha declarado el patrón, salió para dedicarse a pescar siendo sorprendido por unos alemanes que le obligaron a ir a Génova, pero antes de llegar a la costa italiana fué detenido por un crucero francés que apresó a todos los alemanes, dejando en libertad a los tripulantes españoles.

De Gibraltar

Algeciras.
 Están en el arsenal de Gibraltar dos buques procedentes de los Dardanelos, a los que se está haciendo reparaciones.

Huelga

Medina del Campo.
 A consecuencia de la carestía del precio de las subsistencias, la agrupación socialista de obreros agricultores organizó un mitin en la Casa del Pueblo, donde se acordó el paro general, que hoy ha sido secundado por otros oficios.

Las faenas del campo están suspendidas, cerrados los comercios y fábricas, y paralizado el movimiento de la villa.

Grupos de obreros transitan por la plaza Mayor en actitud pacífica.

Los trabajadores piden que el precio del kilo de pan sea de 35 céntimos como máximo, teniendo en cuenta lo reducido de los jornales.

Se han reconcentrado diez parejas de la guardia civil de los puestos próximos.

Hasta ahora la tranquilidad es completa.

A las once de la mañana se ha verificado en el Ayuntamiento una reunión de patronos y principales contribuyentes para resolver el asunto del precio del pan.

Hablaron varios de los reunidos y se acordó facilitar pan a las clases menesterosas a 35 céntimos el kilo, abonando el Ayuntamiento la diferencia entre este precio y la actual cotización.

Además se regalarán bonos a las familias necesitadas que figuran en la lista de la beneficencia.

Todos estos acuerdos fueron aceptados por el Círculo obrero, dándose por terminado el paro.

LA GUERRA

En la Cámara inglesa

Londres.
 En la Cámara de los Comunes el subsecretario del Almirantazgo ha declarado que el tonelaje de los buques mercantes ingleses echados a pique o capturados desde el principio de la guerra hasta el 15 del corriente asciende a 460.628 toneladas, y que el número de personas de todas nacionalidades que hallaron la muerte en la destrucción de dichos buques se eleva a 1.556.

Preparativos de marcha

Roma.
 Los diarios italianos suponen que los señores Bülow y Machio están tomando disposiciones para salir de Roma y que hay trenes especiales preparados para conducir a Bülow a Chiasso y al barón Machio a Ala (frontera del Tirolo).

Nota inglesa

Londres.
 Comunica el general French que hemos tomado todas las trincheras alemanas en dos millas del frente.

Varios destacamentos alemanes se rindieron espontáneamente; 550 hombres han sido ya enviados al interior.

La artillería alemana destruyó a uno de los destacamentos mientras se rendía.

Nota austriaca

Poia, 19.
 En proporción a los tenaces combates de las dos últimas semanas, el día de ayer ha pasado sobre todo el frente en general, sin acontecimientos de importancia.

Los ejércitos han ganado más terreno.

Las columnas que avanzan sobre el alto Niester, comunican que se han apoderado también de Drokobyoz.

Hemos hecho 5.100 prisioneros más y hemos capturado 8 ametralladoras.

Conferencia.—China y Japón

París, 18.
 Telegrafían de Roma que el *Giornale d'Italia* dice que Sonnino ha conferenciado con el ministro plenipotenciario de Rumanía y el embajador inglés.

La embajada del Japon en Londres desmiente que su gobierno haya modificado los términos del ofrecimiento de restitución a China del territorio de Thia Tchen.

De un periódico italiano

París, 18.
 Un periódico de Italia dice que con la constitución del nuevo ministerio la guerra es ya una realidad, pues el Rey la quiere, el país la desea y el Parlamento la querrá también.

Termina diciendo: El Rey ha salvado a Italia, rindámosle homenaje. ¡Viva el Rey!

EXTRANJERO

El rey Constantino

París, 18.
 Comunican de Atenas que el Monarca ha mejorado, disminuyendo la fiebre.

ULTIMA HORA

Zaragoza, 18, 8'55 n.

La peregrinación tarraconense

La peregrinación salida hoy de esa capital, presidida por el Prelado, ha llegado felizmente a Zaragoza.

Hemos obtenido un recibimiento entusiasta. En la estación nos aguardaban las autoridades, una banda de música y gran número de personas del pueblo.

Se han disparado salvas a nuestra llegada y las calles presentan animado aspecto.

Los peregrinos han sido muy atendidos y agasajados, oyéndose en todas partes vivas a la Virgen del Pilar y a Cataluña.—Corresponsal.

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 18, 12'15 n.

Declaraciones del jefe del Gobierno húngaro

Se ha recibido un despacho de Nordeich que dice: Comunican de Budapest que el

conde de Tisza ha declarado que los intereses de Hungría y de Italia convergen en muchos puntos.

Los húngaros, añadió, están ligados a la suerte de la monarquía de los Hapsburgo.

Hay que esperar que las relaciones amistosas continuas entre dicha monarquía e Italia no se quebrantarán.

Las dificultades que hay que vencer entrañan una gran responsabilidad.

El conde de Tisza se manifestó convencido de que es necesaria la amistad entre las monarquías austro-húngara e italiana y que esta amistad debe ser el punto de partida de una aproximación.

París.—Al O. del canal de Iser se han hallado unos dos mil cadáveres alemanes y gran número de fusiles. También hemos hecho muchos prisioneros. Hemos consolidado las posiciones tomadas al E. del canal y rechazamos varios contra-ataques.

En la carretera de Souchez una acción nocturna nos ha hecho dueños de un grupo de casas de Abtain.

Los alemanes han bombardeado Arras.

En la región Herryanbas hemos detenido la ofensiva alemana.

Desmintiendo

Berlín.—Un diario semioficial desmiente las noticias de la prensa francesa relativas a que el gobierno alemán haya puesto dificultades al canje de prisioneros, demorando el asunto, sin resolver nada.

Lo que se dice

Roma.—Según se dice, el cónsul de Insbruck ha notificado a los italianos que abandonen el Trentino a la brevedad posible.

Se añade que en dicho país austriaco ha comenzado la persecución contra las mujeres y ancianos que han quedado allí.

Visita

Lisboa.—El embajador de España en la capital portuguesa ha visitado esta mañana la división naval española.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJÓAN, Méndez Núñez, 5

CARPINTERIA

Antigua y acreditada. Se vende la situada en la Rambla de Castelar, número 32.

La viuda de D. Rufino Sanz dará antecedentes.

CORSÉS

Próximamente llegará a esta ciudad D.ª Claudia C. de Juvé, corsetera de gran fama, con un estenso, y variado surtido en modelos última novedad y en especial el nuevo y práctico corsé lavable, por ser el más higiénico. Nuestra distinguida sociedad podrá visitarla en el domicilio de D.ª Dolores March de Nogués.

Rambla Castelar, 12, 1.º

100 años de existencia es la mejor garantía que ofrece la relojería BESSES en la venta y reparación de relojes.

Conde de Rius, 20.º = = TARRAGONA = = (De 9 a 1 mañana y de 3 a 8 tarde.

CLÍNICA Y CONSULTORIO

DE D. José Fortuny Revoltós MÉDICO-CIRUJANO

Consulta de 3 a 5 tarde Carretera de Castellón, 7, 1.º

LA AGRÍCOLA ESPAÑOLA

Sociedad anónima

SEGUROS A PRIMA FIJA de cosechas contra el pedrisco, y contra la muerte y robo del ganado en general.

Informará D. ALONSO VILANOVA, Delegado provincial. Plaza de Prim, 4, y Apodaca, 1. Tarragona.

HUÉSPEDES

Se desean. Trato de familia. Calle Mercería, 6, 1.º

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad. Razon San Francisco 19, 1.º Tarragona

